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高雄市政府第 40 次市政會議紀錄 

時 間：中華民國 100 年 10 月 11 日（星期二）上午 9時 

地 點：四維行政中心第一會議室 

出 席：劉世芳 李永得 陳啟昱 吳宏謀 陳鴻益 許傳盛  

黃昭輝 曾姿雯 李瑞倉 蔡清華 藍健菖 孫志鵬  

蔡復進 陳盛山 盧維屏 楊明州 李賢義 張乃千  

(許坋妃代) 鍾孔炤(李煥熏代) 蔡俊章 陳虹龍  

何啟功(蘇娟娟代) 李穆生 陳存永 史 哲 王國材  

許銘春 趙文男(吳卓政代) 謝福來 賴瑞隆 許立明  

范織欽(谷縱‧喀勒芳安代) 古秀妃(陳華英代)   

張素惠 城忠志 陳榮周 吳英明 吳義隆 朱文明  

潘春義 盧正義 張簡文科 范巽綠 黃憲東 黃炎森  

黃燭吉 鄭淑紅 蘇志勳 趙建喬 陳冠福 

列 席：王永隆 張秀靖 錢學敏 郭榮哲 林敬堯 侯燕嬌  

沈梅香 陳瓊華 游尚儒 王炳鑫(吳永泉代) 

主 席：陳市長 菊                       記錄：王中君 

壹、報告事項 

一、確認上次會議議事錄。 

決議：同意備查。 

二、衛生局蘇副局長報告： 

本市登革熱防治作為報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）最近1個月本市增加136個本土登革熱病例，其

中以苓雅區疫情最嚴重，另三民、新興、前鎮、

楠梓、鳳山、阿蓮等地區也尚未解除疫情，請

上開區級指揮中心務必上緊發條，並請衛生

局、環保局大力協助，落實孳生源清除及環境
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大掃蕩工作，以澈底消除登革熱孳生源。 

（三）台北市及澎湖縣均已出現本土登革熱病例，顯

示今年登革熱疫情不容小覷，尤其時序已進入

登革熱流行高峰期，請衛生局、環保局及各區

級指揮中心務必重視，不可掉以輕心，應持續

加強各項防疫作為，落實公權力加強違規開罰

及拆清廢棄閒置空屋，並籲請民眾做好自我環

境管理，以免疫情持續延燒。 

三、財政局李局長報告： 

100 年 9 月份本府各機關提報申請中央補助款情形報

告。 

民政局曾局長補充報告： 

本局申請中央補助款情形及占中央對口部會補助經

費比率偏低原因報告。 

觀光局陳局長補充報告： 

本局申請中央補助款情形及占中央對口部會補助經

費比率偏低原因報告。 

劉副市長補充意見： 

由報告顯示，截至100年9月底止，各機關申請振興經

濟補助款數額，明顯比98、99年度減少，僅教育局、

經發局、觀光局、工務局及地政局等5個機關獲准補

助，請財政局協助瞭解原因。 

社會局許副局長補充報告： 

100年度本局無振興經濟補助款原因（中央並無開放

申請）報告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。劉副市長所提100年度本府振興經

濟補助款數額減少乙節，請各機關瞭解中央有
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無相對補助款，並應積極爭取，不放棄任何申

請補助之機會。 

（二）今年本府財政困難，感謝各機關積極爭取中央

經費補助，100年9月份各機關申請中央補助款

案件共計137件，金額為13億4,300萬餘元，其

中以農業局、社會局、工務局最多；又累計至

9月份止，本府申請中央補助款以教育局、水

利局及社會局的補助款總金額最高，對上開各

機關積極爭取補助款，挹注本府施政建設，特

予肯定與嘉勉。 

（三）年度僅剩不到3個月，請各機關務必積極爭取

中央經費補助，以挹注本府財源；另已爭取到

的補助款，亦應加速執行。 

（四）縣市合併後，中央對原鄉地區補助經費差距過

大，對原鄉地區極不公平，請原民會及原鄉地

區之區公所儘速備妥相關資料，提供給各黨團

參考瞭解，俾向中央強烈表達本府意見。 

四、研考會許主任委員報告： 

本府100年度一般性補助款-基本設施補助計畫截至8

月止執行情形報告。 

水利局李局長補充報告： 

「鼓山區鼓山三路一帶排水改善工程」、「水患治理計

畫特別預算用地費配合款」、「荖濃溪新威大橋至草坔

河段第三期疏濬作業(第一工區)」及「前鎮區前鎮河

鎮東一街簡易抽水站工程」等4案辦理情形報告。 

警察局蔡局長補充報告： 

「六龜分局荖濃派出所辦公廳舍新建工程」辦理情形

報告。 
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消防局陳局長補充報告： 

「購置水箱消防車10輛」、「購置水庫消防車3輛」及

「購置化學消防車1輛」等3案辦理情形及改善對策報

告。 

主席裁示： 

（一）准予備查。 

（二）目前尚有水利局「鼓山區鼓山三路一帶排水改

善工程」及警察局「六龜分局荖濃派出所辦公

廳舍新建工程」等2件工程未完成發包，請水

利局、警察局澈底檢討原因，並研提對策，以

儘速完成發包作業。 

（三）確認至年底前無法結案且預算達成率為0%的案

件，有消防局「購置水箱消防車10輛」、「購置

水庫消防車3輛」及「購置化學消防車1輛」等

3案，請消防局檢討並研提對策，避免明年度

再發生類似情事，影響本府執行績效。 

（四）環保局「100年度汰換老舊垃圾車」、消防局「旗

津消防分隊遷建工程（規劃設計）」及「燕巢

分隊辦公廳舍整建工程二期延續工程興建」等

3案，請環保局、消防局確實掌控工程進度，

務必達到年度應有之預算達成率。 

（五）其餘各項可於年底前完工結案的工程，請各權

管機關首長務必督導所屬，嚴格控管工程辦理

進度，亦請研考會持續加強列管，以提升本府

整體執行績效。 

（六）最後，再次提醒各位首長，本府爭取之各項補

助經費，無論何種原因導致執行不力，均會嚴

重傷害本府優質形象及行政效率，各位首長千
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萬不可等閒視之。 

五、民政局曾局長報告： 

有關本市大寮區上寮里暨茄萣區嘉賜里里長補選之選

舉結果報告。 

主席裁示：准予備查。 

 

貳、討論事項 

第１案—經發局：修正「高雄市政府小蝦米商業貸款及策略

性貸款實施要點」草案，敬請 審議。 

劉副市長補充意見： 

一般太陽光電系統產業資本額及成本較高，本案貸款額度是

否偏低？ 

經發局藍局長回應： 

本案貸款對象新增屋頂型小功率的太陽光電系統業者，貸款

額度為每年一次最高700萬元，歷次申請合計不得超過2,500

萬元。 

劉副市長補充意見： 

本案倘能讓水電業者向規模較大之太陽光電系統業者申

請，裝設太陽光電設施於學校等公共建築，似乎較能達到鼓

勵效果。 

經發局藍局長回應： 

考量目前台電向私人購電的價格較優渥，故本案裝設場所為

民眾住家屋頂，並非公共場域，俾提供太陽光電系統業者新

的商業模式及契機，亦能提升民眾同意裝設太陽光電設施之

意願。 

陳副秘書長補充意見： 

本要點係將小蝦米商業貸款及策略性貸款加以整併，惟兩者

本質有所不同，請經發局研議分為兩個不同要點之可行性。 
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主席提示： 

本要點能否確實彰顯鼓勵一般住家、社區裝設太陽能光電設

施之精神？且本要點貸款額度不高，能否達到實質鼓勵之效

果？又本案能否協助解決本市屋頂違章建築轉換為綠能建

築問題？ 

經發局藍局長回應： 

倘將小蝦米商業貸款及策略性貸款分為不同要點，恐需另設

信保基金。基於時效性考量及小蝦米商業貸款信保基金尚有

額度，在不增加公有預算支出且能提升民眾同意裝設太陽光

電設施意願之前提下，故將兩者合併。 

工務局楊局長補充說明： 

有關研議屋頂違章建物設置太陽光電設施等相關法規，本局

已函送本府法規會，俟法規會審議通過後將提請市政會議審

議。 

秘書長補充意見： 

本要點貸款對象為太陽光電系統業者，對於解決目前屋頂違

章建築轉換為綠能建築部分並未著墨，建請經發局研議將該

部分納入本要點規範之可行性。 

李副市長補充意見： 

實務上由太陽光電系統業者協助一般用戶規劃裝設太陽光

電設施，並由業者代辦向台電協議電能購售契約，但簽約兩

造為台電及一般用戶，因此實際受補助對象為一般用戶（即

裝置戶），非太陽光電系統業者，而太陽光電系統業者係憑

電能購售契約證明申請裝設貸款，故應明確訂定標準作業流

程。 

都發局盧局長補充意見： 

本府針對鼓勵屋頂裝置太陽光電設施規範，有工務局「高雄

市綠建築自治條例」及刻正研擬之違章建築轉換為綠能建築
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之相關法規與本案等3案，建議俟3項法案完備後，透過市政

會議結束後之記者會，將本市太陽光電多元配套政策，一次

向市民朋友說明清楚。 

空中大學吳校長補充意見： 

（一）本案立法精神及目標，係為協助產業創業及貸款，並

非為解決本市屋頂違章建築能否轉換為綠能建築之

問題，故政策設計應予分開。 

（二）本要點名稱之「策略性貸款」，建請修正為「策略性

產業貸款」，俾利法規名稱更為明確。 

李副市長補充意見： 

有關屋頂違章建築轉換為綠能建築部分，與本要點政策目的

不同，未必有整合之必要，惟仍請經發局針對本要點再做更

明確之修正後，再提請市政會議審議。 

決議： 

（一）請經發局參考各位首長所提建議，做更周延之討論修

正後，再提請市政會議審議。 

（二）本人希望高雄市政府能扮演積極突破之角色，請秘書

長召集工務局、都發局及法制局…等相關機關，針對

大高雄近30萬戶屋頂違章建築轉換為綠能建築議

題，研議務實且創新的解決配套方案，以突破現行法

規限制。 

 

第２案－農業局：制定「高雄市野生動物保育自治條例」草

案，提請 審議。 

劉副市長補充意見： 

（一）第38次市政會議時，農業局所提制定「高雄市動物保

護自治條例」經市政會議審議通過後，卻引起動物保

護人士反彈風波。本自治條例第三條訂有禁止接觸、
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餵食野生動物之規定，請農業局特別注意，應避免類

似情事再度發生。 

（二）原住民保留區是否為本條例所稱禁止接觸、餵食野生

動物之保育區域？ 

農業局蔡局長回應： 

（一）相關法規原高雄縣、市均有制定，本條例僅統一罰鍰

標準。 

（二）截至目前為止，原住民幾乎沒有接觸或餵食保育類野

生動物；另原住民倘需獵殺動物，亦須事先提出申請。 

原民會古縱副主任委員補充說明： 

對於保育類野生動物，係一律禁止獵殺，原住民也不例外；

倘提出申請獵殺者，均係針對非保育類的動物，如山猪等。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第３案－水利局：謹提「高雄市政府水利局處理違反水土保

持法案件裁罰基準草案」，敬請 審議。 

李副市長補充意見： 

日前經發局調漲公有市場攤位租金，市議會有不同意見。爾

後各機關訂定類似法案，應針對過去作法、目前改變及對未

來的影響，做更周延的評估。 

水利局李局長回應： 

違反水土保持法第三十三條，處新台幣六萬元以上三十萬元

以下罰鍰。為建立執法公平性，避免罰鍰無一定標準，爰針

對違規面積及違規次數，訂定統一裁罰基準，以免爭議。 

決議： 

（一）通過，以府令發布並刊登本府公報。 

（二）爾後各機關研擬相關法規時，均應秉持「插花插頭前」

原則，加強政策評估，瞭解外界看法，並積極溝通說



 9

明，以免傷害本府形象。 

 

第４案－警察局：制定「高雄市獎勵及補償民眾拘捕人犯自

治條例」草案，敬請 審議。 

決議：通過，送請市議會審議。 

 

第５案－原民會：訂定「高雄市政府原住民特色觀光資源推

動小組設置要點」（草案）乙案，敬請 審

議。 

決議：通過，函頒下達。 

 

第６案－勞工局：訂定「高雄市政府補助團體辦理勞動法令

研習活動實施要點」（草案），敬請 審

議。 

決議：通過，函頒下達。 

 

叁、臨時動議 

一、工務局楊局長報告： 

謹訂於 10 月 15 日（星期六）上午 9 時 20 分，假六

龜區光復路 120 號舉辦「六龜綜合社會福利服務中心」

啟用典禮，敬邀各位首長蒞臨指導。 

二、新聞局賴局長報告： 

謹訂於 10 月 15 日（星期六）下午 4 時至晚間 11 時

30 分，假世運主場館舉辦「超犀利趴演唱會」，本次

活動邀請眾多藝人接力開唱，場外亦規劃有吃喝玩樂

攤販區。特別感謝交通局、捷運局協助交通接駁疏

運，也感謝社會局協助將 1,000 張票轉贈弱勢團體及

莫拉克受災戶，目前售票已逾 8成，敬邀各位首長蒞
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臨參與。 

劉副市長補充意見： 

本次活動請教育局（體育處）協助避免上次五月天演

唱會遭斷電之情形再次發生。 

主席裁示： 

（一）高雄是一個年輕的城市，藝人團體前來本市開

唱表演，本府絕對熱情歡迎。本次演唱會請主

辦單位做好敦親睦鄰的工作，與當地居民妥為

溝通。 

（二）連續 3天的大彩虹音樂節，人潮踴躍，現場氛

圍熱鬧，活動精彩成功，對創作演出有正面鼓

勵作用；另特別感謝工務局楊局長及工務團隊

協助設置臨時停車場。 

三、衛生局蘇副局長報告： 

本次市政會議結束後，本局安排提供流感疫苗接種服

務，請各位首長於會議結束後踴躍接種。 

四、研考會許主任委員報告： 

感謝各位首長參與本府壘球隊，謹訂 10 月 16 日（星

期日）下午 2 時 30 分，假中山大學壘球場與該校進

行友誼賽，中山大學楊校長為盡地主之誼，賽後邀請

大家共同於海景餐廳用餐，彼此交流感情，屆時請各

位首長準時參賽，其餘首長亦歡迎前往為大家加油打

氣，以展現本府團隊精神。 

 

肆、主席指示事項 

一、縣市合併後，大高雄幅員遼闊，正好給各位首長更多

揮灑空間，期許大家自我勉勵，把握千載難逢的機

會，盡情展現市政治理能力，共同參與大高雄的建設
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發展。 

二、本次施政報告時，特別感謝市議會許議長及全體議員

體諒本人腰傷尚未痊癒，至議員對於各項市政的質

詢，請各相關機關務必虛心檢討。再次提醒各位首

長，任何於議會答復的內容，均會透過公益電視頻道

現場直播，且可能於媒體重複播放，請各位首長務必

澈底瞭解權管業務及施政願景，適切適度妥為答復。 

三、各縣市均在彼此競爭發展，倘本府各機關有好的政

策，應立即提出規劃期程，日前新北市規劃平價的公

共托育中心，請許副秘書長召集社會局、財政局共同

研議，妥善運用本府閒置空間，規劃為平價、優質、

友善的公共托育及老人照顧中心，以落實本府施政價

值及理想。 

散 會：上午 11 時 04 分。 


